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9 октября  исполнилось  80 лет со дня 
рождения  музыканта, концертмейстера, 
преподавателя  детской музыкальной  
школы – Лидии Кузминичны Олешкевич. 

В 1954 году, в десятилетнем возрасте 
она пришла в  недавно  открытую  му-
зыкальную школу и семь лет училась у 
талантливого педагога Евгении Федо-
сеевны Снежинской, которая, увидев 
старание и успехи маленькой Лиды,  
всячески помогала и развивала интерес 
к музыке.  По ее рекомендации, Лидия 
Кузминична играла в балетной студии 
Лидии Титовны Снежинской и с поста-
новкой спектакля «Каменный цветок» 
она вместе с балетным коллективом 
объездила всю область.  А с оркестром  
Юрия Всеволодовича Снежинского  вы-
ступала  на телевидении на Областном 
телевизионном конкурсе «Юность ком-
сомольская моя».

После окончания Свердловского му-
зыкального училища им. П.И.Чайков-
ского она вернулась в родную школу 

педагогом.  Еще в детстве, увидев, как 
виртуозно играет на аккордеоне Лидия 
Михайловна Бузник,  она влюбилась в 
этот инструмент и в дальнейшем само-
стоятельно освоила его.  Веселая, ком-
панейская, жизнерадостная, несмотря 
на все жизненные перепетии, она  жила 
с музыкой и добротой в душе.  Начала 
сочинять стихи, и они тоже о музыке, о 
доброте, о  красоте жизни. Где бы ни 
работала Лидия Кузминична: в музы-
кальной школе, в Доме детского твор-
чества, во Дворце культуры, в обществе 
инвалидов, в церковно-приходской шко-
ле «Сретение» - везде она оставила  о 
себе очень теплые воспоминания.  Об 
этом свидетельствуют  награды и бла-
годарности:  Диплом победителя  Х фе-
стиваля хоровых коллективов церков-
но-приходских школ; диплом за участие 
в 1 открытом фестивале творчества для 
пожилых людей; Благодарность от ми-
нистра культуры Российской Федерации 
за большой вклад в развитие культуры и 
многолетнюю плодотворную работу.

И сейчас Лидия Кузминична, несмотря 
на болезни, жизнерадостная, активно 
интересующаяся жизнью города, окру-
жена вниманием знакомых и бывших 
коллег. Сыновья живут в других городах, 
но они регулярно навещают и заботятся 
о маме.  Светлый, открытый, душевный 
человек – Лидия Кузминична  на протя-
жении всей жизни хранит в душе музыку 
и доброту.

Здоровья Вам! Храните Вашу жизне-
радостную, солнечную улыбку!  Пусть 
музыка, доброта, любовь ближних не 
покидает Вас!

По поручению коллег 
и работников культуры

Ирина Николаевна 
Танкиевская

От редакции: Лидия Кузминич-
на уже второй раз является героем 
нашей газеты. Вернее, первый раз – в 

уже далеком 2020 году, когда она была 
автором статьи «С любовью о маме», 
где делилась своими воспоминания-
ми о маме, Барановой Нине Павловне, 
фронтовичке, члене городского совета 
ветеранов.  Нина Павловна воевала в 
составе 2-го Белорусского фронта, где 
была и прачкой, и хлебопеком, и сани-
таркой. Прошла Белоруссию, Польшу. 
Ей запомнился город Мосты, в котором 
немцы при отступлении разбомбили 
мост через реку, и наши бойцы возвели 
понтонный мост. Вот что рассказывает 
сама Лидия Кузминична: «И вот ведь 
какое в жизни бывает совпадение! Спу-
стя годы, я вышла замуж за поляка из 
Белоруссии. Муж, рассказывая о сво-
ей малой родине, назвал город Мосты. 
В 1972 году мы всей семьей поехали к 
родным мужа. Подъехали к тому самому 
мосту, как нам пояснили местные жите-
ли, и мама узнала его. Нахлынули вос-
поминания, всплакнула, конечно. Ведь 
ожидала увидеть заново отстроенный 
капительный новый мост через реку, 
поскольку с тех пор прошло 28 лет. Но 
понтонный мост, построенный в дале-
ком 1944 году, оказался долговечным и 
незаменимым. Убеждена, что моя мама, 
Баранова Нина Павловна, прожила до-
стойную жизнь! Она внесла свою лепту в 
формирование моей души, души внуков 
и правнуков».

 И Вы правы, Лидия Кузми-
нична, поколение фронтови-

ков может гордиться своими 
детьми, которые достойно 

несли и несут эстафету своих 
предков! От имени городского 

совета ветеранов поздравляем 
Вас с замечательным юбилеем! 

Пусть здоровье Вас не под-
водит, пусть любовь к музыке, 
к жизни, к людям переполняет 

Ваше сердце! 
Солнышка Вам в душе! 

Любви и тепла от родных и 
близких!

ПОДДЕРЖИМ РЕБЯТ НА ПЕРЕДОВОЙ!

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

 ВСЯ ЖИЗНЬ РЯДОМ С МУЗЫКОЙ

В начале октября мы получили информацию, что Екатеринбург занял второе место среди рус-
ских городов по сбору гуманитарной помощи для участников спецоперации на Украине. Уральцев 
смогли обогнать только москвичи. Средний Урал получили признание как столица тыла и под-
твердил звание «Опорный край державы». Все это заслуга, в том числе, и наших ветеранов, жи-
телей Верхней Салды, которые, несмотря на возраст, состояние здоровья, занятость вносят свой 
посильный вклад в наше правое дело. Кто как может, кто чем может. Привлекают к этой миссии  
родных и близких, друзей и знакомых, детей и внуков.. 

Спасибо всем! Все для Победы!
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ОНИ БЫЛИ ПЕРВЫМИ...
В Нижней и Верхней Салде 

советская власть бескровно 
утвердилась 27-28 октября 
1917 года, раньше многих 
волостей Урала. К этому пе-
риоду здесь уже действова-
ли политические партии, а 
в Верхней Салде еще и Союз 
рабочей молодежи. Им руко-
водил Михаил Рукавишников, 
участник первой мировой во-
йны. Все партии вели борьбу 
за умы и сердца молодежи. 
Наиболее наступательно 
это делали большевики.

В начале октября 1917 года на об-
щем собрании Союза рабочей моло-
дежи было принято решение о смене 
названия на « Социалистический союз 
рабочей молодежи», утверждены Устав 
и Программа, избран новый комитет. 
Председателем стал Петр Федорович 
Пичугин – машинист парового локомо-
тива прокатного цеха металлургиче-
ского завода. Социалистический Союз 
рабочей молодежи (ССРМ) полностью 
поддерживал РСДРП (б) и салдинских 
большевиков за власть Советов. Он 
сумел организовать молодежь вокруг 
партии большевиков, наладил военную 
подготовку, разъяснение особенностей 
политических событий в стране и на 
Урале в частности. В 1918 году числен-
ность ССРМ увеличилась до нескольких 
десятков человек. Активизации работы 
способствовал прошедший 25-28 ноя-
бря 1917 года в Екатеринбурге первый 
съезд Социалистических Союзов рабо-
чей молодежи Урала. От Верхней Сал-
ды его делегатом был Петр Пичугин. 
Всего на съезде было 43 делегата, они 
представляли 21 организацию и 2644 
члена Союза.  Были приняты Устав об-
ластной организации, избран уральский 
областной комитет ССРМ из 9 человек, 
выпущен первый номер журнала «Юный 
пролетарий Урала». Безусловно, этот 
съезд сыграл большой значение в жизни 
молодежи многих волостей. А воззвание 
съезда, его решения стали руковод-
ством к действию.

В Нижней Салде Социалистический 
Союз рабочей молодежи начал созда-
ваться только весной 1918 года. Пред-
седателем был избран Петр Иванович 
Климов, техник по образованию. И в  
рядах Союза преобладали служащие. 
Рабочих было меньше. Союз молодежи 
того периода мало заботился о полити-
ческом просвещении молодежи. На этой 
почве часто на собраниях возникали 
споры между представителями рабочей 
части молодежи и интеллигентами.

Идеологические споры прервала 
гражданская война. Противники Совет-
ской власти и иностранные интервенты 
сплотились в борьбе против молодого 
Советского государства. На Урал на-
ступали войска адмирала А.Колчака, 
восставший чехословацкий корпус, 
примкнувшая уральская оппозиция от 
бывших горнозаводчиков до меньше-

виков и эсеров. Положение было угро-
жающим. Началась мобилизация.  До-
бровольцами стали все члены Союза 
молодежи во главе со своим председа-
телем. В сентябре 1918 года в составе 
отряда добровольцев они вступили в 
бой у станции Анатольская. Многие 
погибли в этом тяжелом бою. Судьбы 
большинства членов первого Социали-
стического Союза рабочей молодежи 
сложились трагично.

Петр Пичугин и его друг Добротин 
были ранены в бою в районе Нижне-
тагильского вокзала, оказались отре-
занными от свой части и вынуждены 
были возвратиться в Салду, выданы 
предателями и расстреляны. Алексей 
Царегородцев, член ССРМ с 1918 года, 
доброволец Красной Армии, погиб от 
рук белогвардейцев на станции Чусо-
вая. Белые запороли его шамполами. 
Издевательсвам и пыткам подверглись 
и те, кто остался в Салде. Аресты, до-
просы, расстрелы коснулись в волости 
практически каждой семьи, чьи родные 
воевали в Красной Армии, были члена-
ми ССРМ, большевиками или сочувству-
ющими. Особенно пострадали женщи-
ны, матери и жены красноармейцев: их 
пороли плетьми, резали  тела, ставили 
босыми на раскаленные плиты, били на-
гайками. Жестокому глумлению подвер-
глись более 70 женщин. Точное число 
погибших в гражданской войне салдин-
цев, членов ССРМ и РКСМ, большеви-
ков и сочувствующих, вставших на сто-
рону советской власти, не установлено. 
Но точно известно, что все они выдер-
жали жестокие бои, страшные потери, 
горечь эвакуации и отступлений, отчаян-
ные атаки, но все-таки смогли победить.

В июле 1919 года Красная армия в 
результате упорных боев разгромила 
белогвардейские войска и освободила 
Урал.

И сразу же после освобождения на-
шего города началась работа по воз-
рождению партийного и молодежного 
движения. Желающих вступить в РКСМ 
было много. Решение о вступлении в 
комсомол часто возникало у юношей и 
девушек под влиянием пламенных боль-
шевиков, героев гражданской войны.

Коммунистический союз молодежи в 
Верхней Салде оформился 14 августа 
1919 глода. Был избран комитет ком-
сомола в составе А.П.Силонова, пред-
седателя, В.Д.Рыбаковой, оргработа, 
А.А.Дьякова,С.Ф.Домбек и других. Уже 
к 23 октября 1919 года в Верхней Сал-
де было 96 комсомольцев. (Материалы 
взяты из книги «По зову сердца», издан-
ной в 2018 году к 100-летию ВЛКСМ).

Славная история у Всесоюзного Ле-
нинского Коммунистического Союза Мо-
лодежи! Школу жизни прошли миллионы 
юношей и девушек Советского Союза 
в этой организации. Но были первые… 
Трудно быть первым! Но есть такое сло-
во – «надо», и есть такая фраза – «кто, 
если не я». Их имена в нашей памяти, 
в истории наших городов.  Многие па-
мятники и памятные доски салдинского 

края свидетельствуют о тех героических 
годах. Среди них – здание, где в дале-
ком 1917 году собрались первые комсо-
мольцы. Это деревянный двухэтажный 
дом на пересечении улиц Ленина и 3-го 
Интернационала. Многие еще помнят 
его. Помнят и памятную доску на нем 
со словами «В этом доме был органи-
зован 1-ый союз рабочей молодежи». К 
сожалению, дома, как и люди, стареют, 
ветшают и умирают. Так и с этим до-
мом. Был разрушен. На его месте поя-
вилось современное предприятие НТЛ. 
Но, благодаря энтузиазму краеведов 
города, ветеранов микрорайона «Заре-
ка» 11 сентября 2024 года на одном из 
корпусов предприятия появилась новая 
памятная доска: «В доме, находящем-
ся на этом месте, в 1917 году был ор-
ганизован первый Верхнесалдинский 
волостной партийный комитет РСДРП 
(б) и первый Союз рабочей молодежи 
Верхней Салды». 

На открытии доски присутствовали 
кадеты 6 экипажа (кл.руководитель Е.П.
Сосновских) и кадеты 9 экипажа (кл.ру-
ководитель  А.В.Балакина).  школы № 9, 
ветераны комсомола, краеведы, работ-
ники самого предприятия. Открыла ме-
роприятие Л.В.Пискунова, председатель 
городского совета ветеранов. А веду-
щие, Михайлова Дарья и Вьюшкин Илья, 
кадеты 9 экипажа, ознакомили присут-
ствующих с историей создания Союза 
молодежи в нашем городе. Материалы 
для них и фотографии первых комсо-
мольцев подготовила Л.П.Заводская. С 
напутственными словами к молодежи 
обратились Н.А.Гаврилова, Л.В.Воро-
нина, И.Н.Танкиевская,  М.П.Новосадо-
ва, ветераны комсомола.  Здесь же на 
встрече присутствовал Адольф Никола-
евич Трубин, второй секретарь горкома 
комсомола  в 60-е годы. Связь поколе-
ний… Она неразрывна…   

 
Марина Новосадова член бюро 

городского совета 
ветеранов
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СОБЫТИЯ СЕНТЯБРЯ
ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

Сентябрь оказался очень насыщенным для ветеранов 
в спортивном плане. Судите сами: зарядка под открытым 
небом на стадионе «Старт», кросс наций, 10000 шагов, 
встреча с министром спорта! Об этих событиях рассказа-
ла Ольга Колоткова, ветеранская организация военных 
строителей:

«Осень подарила нам богатый урожай овощей и фруктов, 
красоты золотой и багряной  листвы, длительное и погожее 
бабье лето.  В сентябре этого года осень  стала богата на 
проводимые спортивные и физкультурные мероприятия. 
Активисты городского совета ветеранов приняли участие в 
следующих физкультурных мероприятиях:

10 сентября салдинцы собрались на стадионе Старт, 
чтобы принять участие в общегородской зарядке, целью 
которой была идея привлечь население к активному здоро-
вому образу жизни. Полчаса более 100 человек, в том чис-
ле 10 человек из городского совета ветеранов, выполняли 
упражнения на все группы мышц. Ветераны, которые же-
лают ходить на утреннюю зарядку на стадион Старт, могут 
приходить по вторникам и четвергам к 9.00. 

21 сентября состоялся «Кросс нации 2024 года». В 
массовом забеге принимали участие детки с мамами и па-
пами, школьники, молодые и пожилые работники ВСМПО и 
городских организаций. Активисты городского совета вете-
ранов не остались в стороне. На мероприятие записались 
39 ветеранов, но только 19 человек не испугала пасмурная 
погода: «Нам не страшен дождь и ветер, Мы бодрее всех на 
свете!». Заряд бодрости и оптимизма мы получили, кроме 
этого на память нам остались нагрудные номера (уже вто-
рой, первый знак был в прошлом году). 

24 сентября состоялась встреча с министром физи-
ческой культуры и спорта  Свердловской области  Рапо-
портом Леонидом Ароновичем. На встречу с ним в «Точке 
роста» школы N 6 собрались люди, так или иначе имеющие 

отношение к физкультуре и спорту: тренеры, учители физ-
культуры, директора школ, заведующие садиками, ветера-
ны городских организаций и так далее. 

Во вступительном слове Леонид Аронович озвучил идею, 
что в школах должны готовить чемпионов. Выступающие 
рассказывали о проблемах физического развития подрас-
тающего поколения в Верхней Салде. Н.Н.Богданова (ве-
теранская организация Финуправления) рассказала, что в 
городе нет хорошего спортивного комплекса. В.А.Ермаков 
(ветеранская организация военных строителей)  посетовал 
на низкий уровень уроков физкультуры в школах, в классе 
его внука нет спортивного оборудования, мальчикам даже 
подтягиваться не на чем, на лыжах вышли только 2 раза за 
зиму. Были озвучены проблемы восстановления стадиона в 
школе 17, в школе 14 купол над спортивным сооружением 
находится в аварийном состоянии и отремонтировать его 
нет возможности, в детских садах нет финансирования на 
спортивный инвентарь, и детки не получают нужного физи-
ческого развития. Для решения многочисленных проблем 
в городе надо создать коллегию или общественный совет 
по спорту. Но не всё так плохо, есть и положительные мо-
менты: спортивный комплекс на горе Мельничная готов по 
заявкам принимать школьников для проведения занятий 
и соревнований, Корпорация ВСМПО всемерно помогает 
школам в покупке спортинвентаря, спорткомплекс «Чайка» 
обследовали и ремонтируют, Корпорация ВСМПО при-
обрела здание, где будет открыт многофункциональный 
спортивный комплекс». А вот какими впечатлениями от 
этой встречи делится Надежда Богданова: «24 сентя-
бря в Верхнюю Салду прибыл не только Губернатор нашей 
области, но и практически все министры Правительства. 
Леонид Рапопорт, министр физической культуры и спорта, 
посетил спортивные объекты города и ВСМПО, подробно 
ознакомился с проектом многофункционального спортив-
ного центра «Тирус Спорт» и осмотрел будущую площадку 
ФОК. А в школе № 6 прошла встреча министра с людьми, 
которым не безразлично состояние физкультуры и спорта в 
городе. Министра интересовали не только вопросы зарпла-
ты преподавателей, но и многое другое. И присутствующие 
задавали вопросы выделения с редсв областного бюджета 
на строительство нового ФОКа, преподавателей школы 17 
интересовал вопрос строительства спортивных площадок в 
школах. По итогам встречи министр предложил  создать в 
городе координационный совет по спорту. Его предложение 
было принято всеми присутствующими». 

Ольга Колоткова продолжает: «День 27 сентя-
бря выдался на редкость солнечным, настоящее бабье 
лето. Поэтому на акцию «10 тысяч шагов» в парк Гагарина 
собралось так много народа. Только от городского совета 
ветеранов пришли 32 человека! Мы все без напряга прошли 
по дорожкам по периметру парка. Потом сидели у пруда, шу-
тили, весело общались. Недостающие шаги мы прошли по 
пути домой. Лёгкая физическая нагрузка и заряд бодрости и 
оптимизма ещё никому не повредил. Присоединяйтесь!»  

 5 – ветераны приглашены на вы-
ставку, открытую в Детской школе ис-
кусств и посвященную художнику Вла-
димиру Александровичу Кузнецову. О 
его жизненном пути и творчестве рас-
сказала научный сотрудник Верхнесал-
динского краеведческого музея Ирина 
Николаевна Танкиевская, автор книги 
«Уральский петербуржец». Более под-
робно об этом событии мы рассказали 
на страницах прошлого выпуска нашей 
газеты.

10 – стало уже доброй традицией у 
городского совета ветеранов отмечать 
юбилейные, 80+,  дни рождения ве-
теранов в администрации городского 
округа. Вот и сегодня в малом зале со-
брались родные, коллеги, друзья Анны 

Яковлевны Котовой, чтобы поздравить 
ее с замечательным юбилеем. Впро-
чем, подробно об этой удивительной 
женщине, полной молодого задора и 
жизнерадостности, наша газета писа-
ла в предыдущем номере. Сюрпризом 
для самой юбилярши и для присут-
ствующих стал поздравительный ви-
деофильм, в котором три поколения 
Котовых, дети, внуки и правнуки, рас-
сказали, что значит для них мама, ба-
бушка, прабабушка. 

11 – еще одна страничка истории 
нашего города запечатлена в памятной 
доске, открытой в этот день на месте, 
где стоял дом, в котором в далеком 
1917 году состоялось первое собрание 
Социалистического Союза рабочей мо-

лодежи. Это перекресток улиц Ленина 
и 3-го Интернационала. Рассказ об от-
крытии памятной доски читайте в этом 
номере.

12 – в Свердловской филармонии  
состоялось открытие 89-ого сезона. 
Его девиз – «Музыка в руках», он по-
священ Его Величеству Роялю. Вете-
раны смогли посмотреть открытие се-
зона в виртуальном концертном зале 
библиотеки на Воронова. На сцене 
один из самых успешных и популяр-
ных пианистов современности Фреде-
рик Кепф в сопровождении Уральско-
го академического филармонического 
оркестра под управлением Дмитрия 
Лисса. Они исполнили концерт № 2 
для фортепиано с оркестром 

САЛДА СПОРТИВНАЯ
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Рахманинова,а во втором отделении 
– симфонию «Манфред» Чайковского. В 
течение сезона в Свердловской филар-
монии состоится более 100 концертов с 
участием рояля. Ждем встреч (Надежда 
Богданова, ветеранская организация 
Финуправления).

13 – состоялся субботник по посад-
ке деревцев у  нового моста через реку 
Салду. В последующем этот мост пла-
нируется назвать мостом влюбленных. 

Мост, построенный  после наводнения, 
впечатляет! 

Чего не скажешь об окружающей 
территории. Первый шажок в ее благо-
устройстве сделали ветераны городских 
организаций. Небольшую аллею мы 
засадили дубками, ореховыми саженца-
ми, предоставленными нам Валентиной 
Алексеевной Зуевой, ветераном педаго-
гического труда. В посадке нам помогал 
Александр Перевалов, депутат Верхне-
салдинской Думы, тяжелую физическую 
работу на себя взяли наши мужчины, 
Олег Журавле и Виктор Ермаков. На 
удивление, справились с работой бы-
стро. Конечно, тот факт, что посаженные 
деревца будут в недалеком будущем 
частью аллеи влюбленных, вызывает 
у нас скептицизм. Многое зависит от 
того, как они приживутся. Но очень бы 
хотелось, чтобы все сложилось удачно. 
И пусть еще одним памятным местом в 
нашем городе будет зеленая аллейка 
вдоль реки.

17 – в детской библиотеке на Ле-
нина открылся еще один женский клуб 
в нашем городе. Его инициаторы – ра-
ботники центра занятости населения. 
На первое заседание были приглашены 
и ветераны из городских организаций. А 
тема его – о любви, нежности, доброте, 
о семейных ценностях и традициях. И 
все это через куклы-обереги, которых 
так боготворили, берегли и передавали 
из поколения в поколение наши предки. 
Обо всем этом очень эмоционально нам 
поведала научный сотрудник Верхне-
салдинского краеведческого музея Ма-
рина Владимировна Самсонова. И не 
только рассказала, но и продемонстри-
ровала целый  чемодан кукол-оберег 
из фондов музея. Ее рассказ – это, как 
говорится, театр одного актера. С такой 
трогательной теплотой, бережным отно-
шением к каждой кукле, с сильнейшим 
эмоциональным настроем звучало ее 

повествование, как будто с самого дет-
ства ее окружали в семье те самые обе-
реги, о которых она рассказывает. 

Знаете ли вы, почему у игровых са-
модельных кукол обязательно прорисо-
вывается лицо, а куклы-обереги – без 
лица? Знаете ли вы, что в недалеком 
прошлом наши прабабушки уже в 4 года 
получали в подарок свою первую прялку 
от отца, а вторую – от жениха? Знаете 
ли вы, что на каждый случай жизни, на 
каждое значимое событие в семье изго-
тавливались разные куклы-обереги и из 
разных материалов? Обереги «Нераз-
лучники», «Лихоманки», «Роженица», « 
Десятиручка», «Филипповка», «Купав-
ка» - и это не полный перечень кукол, 
охранявших семейный очаг. Заинте-
ресовались? Марина Владимировна с 
удовольствием расскажет о музейной 
коллекции в любой аудитории, пригла-
шайте. А в заключении мы своими ру-

ками изготовили оберег «День», пару к 
нему, оберег «Ночь», нам предложили 
сделать самим, но уже дома. Пусть они 
оберегают наш домашний очаг от всех 
напастей и невзгод!

17 - в рамках месячника пенсионера 
состоялся выезд в Нижнесалдинский 
краеведческий музей ветеранов поселка 
Басьяновский Верхнесалдинского окру-
га. Начали свое путешествие ветераны 
с обзорной экскурсии по музею, услы-
шав интересный рассказ об истории 
города и интересных фактах, а также 
услышали, как звучит фисгармония! 
Продолжили свое знакомство с исто-
рией города  уже во время автобусной 
экскурсии, посетив детскую библиотеку 
им. Д.Н.Мамина-Сибиряка, Никольскую 
церковь, храм Александра Невского, а 
также Кедровую рощу. Во время прогул-
ки по Кедровой роще ветераны сделали 
несколько кадров на память, а также 
нам посчастливилось увидеть белок! Ве-
тераны благодарят депутата Костюк М. 
А. за помощь, он помог нам с автобусом. 
Поездка удалась! 

18 – за 4 дня очередного этапа ак-
ции «Стольник» собрано 35650 рублей. 
Готова для отправки очередная партия 

гуманитарного груза в Новотихвинский 
женский монастырь и непосредствен-
но в зону СВО. В посылках одежда для 
всех возрастов (пуховики, плащи, курт-
ки, блузы, юбки, брюки, джемпера, ха-
латы), обувь, игрушки, продукты (сахар, 
чай, сухарики), окопные свечи. Наши 
мастерицы освоили плетение браслетов 
для бойцов: они одеваются на руку, из 4 
таких браслетов можно сделать носилки 
для раненых. Изготовлено уже 30 штук. 

27 – знаковое событие для учащих-
ся школы № 9 и ветеранов микрорайона 
«Зарека» - открытие школьного музея. 
В 2026 году школе (именно зданию на 
Малом Мысу) исполняется 50 лет. Лю-
бовь Павловна Заводская, организатор 
и вдохновитель создания музея, расска-
зала о годах становления новой школы 
как коллектива единомышленников. Об 
истории кадетского движения в России, 
о создании кадетской школы «Мыс до-
брой надежды» и школьного яхт-клуба 
поведали нам сами ребята. Материалы, 
собранные в музее, интересны не только 
узкому кругу посетителей, школьников и 
кадетов, но и жителям микрорайона За-
река, потому что много материала со-
брано по истории этого района города. 
Интересно посетить музей и городским 
ветеранам: большой материал собран 
об известных людях Верхней Салды, 
о выпускниках школы – участниках бо-
евых действий в Афганистане, Чечне, 
на Украине. Кажется, Любовь Павловна 
может часами рассказывать о каждом 
экспонате музея, каждой фотографии, 
каждой папке, собранной по определен-
ной тематике. Не случайно гостями от-
крытия музея стали научные работники 
Верхнесалдинского и Нижнесалдинско-
го краеведческих музеев, которые дали 
высокую оценку собранному и представ-
ленному материалу. Работа по сбору 
материала продолжается, есть уже 
новые задумки, новые идеи. В добрый 
путь, музей «Мыса доброй надежды»!

29 – в поселке Басьяновский  в Цен-
тре культуры «Современник» прошел ве-
чер отдыха для людей пожилого возраста. 

Присутствующих поздравили предсе-
датель первичной организации поселка 
А.П.Безбородых, член бюро городского 
совета ветеранов А.Н.Шаталов, было 
зачитано поздравление от депутата 
М.А.Костюк. Вели концертную програм-
му гости поселка Д.Иванов и Н.Анфила-
това. Вечер удался!

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

СОБЫТИЯ СЕНТЯБРЯ


